
COMPTE RENDU GT CARTE SCOLAIRE, 11 AVRIL 
2024 

Présents :  

- Mme BOURGET (IEN-A)  

- TERTRAIS (SG) 

- Sandrine Gaubert 
- IEN Chantonnay 

- FO : Karen 

- Sud : Fabien Ouvrard 

- UNSA : Céline Lacoste et Anne 

- SNUIPP : Sylvette Lalo, Jean-Jacques Bobin, Johann Joly, Vincent Joly 

- Sgen : Stéphanie Leclainche 

Ordre du jour : écouter les OS sur le fonctionnement de notre carte 

scolaire pour la rentrée 2025. 

Un GT très riche avec une volonté de dialogue évident ! 

  

1- Les phases 

Combien de phases ? demande le SG. 

Tout le monde est d’accord pour la suppression de la phase de septembre qui déstabilise 
l’organisation des collègues, mais la possibilité d’ouverture de classe en cas d’arrivée importante 
serait conservée. 

Le SG souhaite une carte en une phase unique en janvier, mais l’ensemble des OS n’y est pas 

favorable, surtout si on se base sur les remontées d’ONDE de novembre. Une carte en deux phases 
serait plus équitable aux yeux des OS. 

Le SG demande alors s’il faut revoir toutes les situations en juin, ou seulement celles pointées en 
février ? Par soucis d’équité de traitement, les OS pensent qu’il faut revoir toutes les situations, 

même si cela peut entrainer des fermetures tardives. 

Du coup, Sud et le Sgen demandent la remise en place des mesures de « gel » qui permettraient 
aux collègues de participer au mouvement et donneraient un signal d’alerte aux écoles concernées. 

2- Campagnes ONDE 

D’après le SG et l’IEN-A ce sont les chiffres d’ONDE de novembre qui sont les plus fiables. Depuis cette 

année, les décisions sont donc basées sur ces remontées. Or, les directeurs n’ont pas été informés de 

cette nouvelle règle et nous avons souligné que certains directeurs n’ont pas intégré tous les élèves, 

notamment les futurs TPS et PS. En effet, ces élèves n’étant pas encore inscrits, certains collègues 

directeurs non formés aux statistiques, n’en ont pas tenu compte.  

L’ensemble des OS demande que la carte soit faite sur une remontée d’ONDE en janvier. Les 

représentants de l’IA nous répondent que ce n’est pas possible car une remontée d’ONDE implique 

ensuite des entretiens avec les IEN, puis des rencontres avec les élus, tout cela prend du temps. 



Les OS insistent et demande de travailler sur une remontée d’ONDE un mois avant le CSA. 

Le SG interroge alors sur la nécessité de maintenir le GT de janvier.  

Les OS comprennent que si elles ne peuvent pas discuter des chiffres (en cas de campagne en janvier), 

cela n’est plus nécessaire mais elles insistent sur le fait que c’est l’occasion pour elles de faire remonter 

des situations particulières. 

  

3- Comptabilisation des TPS et élèves d'ULIS 

Tous les élèves d'ULIS devraient enfin être comptés. Par contre, nous avons interrogé sur le devenir 
de la décharge dans ce cas.  

Une réflexion est lancée sur la comptabilisation de tous les TPS. L’administration attire tout de 
même notre attention sur les TPS qui seraient inscrits mais qui ne seraient pas présents. Peut-être 

qu’une observation des habitudes des années précédentes mi-janvier ?) pourrait être une piste. 

 


